

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por la Virgen de la Caridad

La nunca bien censurada conducta de nuestro Ayuntamiento desafiando y echando abajo la plausible moción que el Alcalde presentara, recogiendo el sentir popular, para llevar a cabo los primeros trámites del proyecto de Coronación de nuestra muy amada y excelsa Virgen de la Caridad, y la extraña actitud del señor Carmona retirando dicha moción y ausentándose del Municipio, no son ni han podido ser motivo de desanimación del pueblo cartagenero, para desistir de sus propósitos, sino que, antes al contrario, enardecido por la ofensa que se le ha hecho por sus mal llamados representantes, quiere ahora llevar a cabo tan hermosas ideas poniendo en práctica cuantos medios estén a su alcance.

De acuerdo, pues, con el celo y respetable Arcipreste de esta ciudad, don Francisco Cavero, y el entusiasta Hermano Mayor del Santo Hospital de la Caridad, señor Malo de Molina, se ha pensado en que sea el pueblo de por sí quien solicite esta gracia de S. S. el Papa, mediante una exposición de firmas de todos los cartageneros.

En efecto, desde hoy quedan extendidos en nuestra Redacción los pliegos que ha de ir llenando Cartagena entera por su puño y letra para pedir la Coronación de su idolatrada Patrona, pese a esos indignos «municipales» que tanderosamente se han opuesto a la realización de tan justos y benditos anhelos y a quienes consideramos ya como hijos bastardo de este suelo noble y generoso de la Virgen de la Caridad.

## De Sociedad

### Los que viajan

Regresó de Azpeitia la Reverenda Madre Superiora de la Casa Misericordia, Sor María del Carmen Aspizua, —acompañada de su distinguida familia ha marchado a San Javier donde pasará una temporada el comerciante de esta plaza don José Martínez Miralles.

### Notas varias

Como tenemos anunciado mañana noche a las diez y media dará un concierto en el Real Club de Regatas la banda de música del regimiento Cartagenero que dirige el aplaudido maestro señor Duque, la que ejecutará el programa que ya dimos a conocer.

## Automovilistas!

Comprad sin pérdida de tiempo los «Eclairure Cure», aparato registrado. Evita las «pannes» de las bujías en los motores de explosión, haciéndolas funcionar engrasadas.

Representante exclusivo para la Región

Pedro García García Clarry S. A.

Palas 5 y Carmen 69-71 B.º: Cartagena.

## Notas de actualidad

Una vez llegado a la Corte el Presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, que se vió obligado a interrumpir su plácido descanso por las atrayentes playas norteañas, con motivo del conflicto de Correos, este ha quedado solucionado, prometiendo el Gobierno estudiar las conclusiones últimamente hechas y atender y realizar aquellas que sean de justicia, y volviendo a las oficinas los funcionarios del Cuerpo en toda España para normalizar el trabajo, como base *sine qua non* para las primeras transacciones.

Creemos que por aquí debió empezarse y no haber dejado transcurrir los días, paralizado un servicio tan importante y que tanto afecta a los intereses públicos, como es el de Correos, para después de todo venir a realizarse una cosa tan natural y lógica como ha sido el deponer ambos litigantes su actitud para tratar serenamente la mejor solución.

¿Quo quien ha perdido en la huelga? El pagano de siempre: el pueblo.

Hemos de hacer patente nuestra gratitud al augusto Soberano que rige los destinos de España, por el entusiasmo con que ha acogido las peticiones formuladas por las diferentes Asociaciones de la Prensa española en la Asamblea celebrada en Santander.

Al acto celebrado por los periodistas en la mencionada ciudad castellana, ha querido asociarse Su Majestad el Rey, inaugurándolo y ofreciendo su valiosísimo apoyo.

Una vez más el Monarca español ha dado muestra de su espíritu progresivo, impulsando una obra de carácter social, muy necesaria y muy plausible, y una vez más se ha hecho acreedor a la gratitud y al aplauso público.

Se está celebrando en Londres la entrevista oficial de los ministros inglés, francés, belga e italiano, para tratar de la cuestión de las compensaciones, en la que tan distintos criterios sustentan Lloyd George y Poincaré.

En concepto del primero, los pagos mensuales de Alemania serán reducidos: en lugar de los dos millones de libras esterlinas, cada pago no se elevará más que a medio millón, que ingresará no en las oficinas de compensación, sino en la caja de la comisión de Reparaciones.

Aunque conocemos cuál es el plan de Poincaré, por haberlo ya comentado, es muy fácil que, en vista de las opiniones del gobierno británico, y sobre todo de la nota de Balfour, haya sido modificado dicho plan, con el objeto de llegar a soluciones de armonía. Pero si esto no pudiera ser, ya es sabido que el gobierno francés piensa emplear por sí mismas coercitivas, entre ellas la invasión de las provincias del Rhin.

Con este motivo reina gran alarma en Alemania. Creemos, no obstante, en la eficacia de la entrevista de Londres, en la que se hará lo posible por evitar tan desastrosa medida.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento

de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## Los caminos del cielo

Para general consuelo de todos, la mano diestra de Dios, mil caminos muestra y por todos se va al cielo.

Y así, el que fuere guiado por el mundo peregrino, ha de buscar el camino que diga con el estado.

Para el bien que se promete de una alma limpia y sencilla, lleve el fraile su capilla y el clérigo su bonete.

Y su capote doblado lleve el toco labrador, que quizá acierta mejor por el surco de su arado.

Y el soldado y caballero, si lleva buena intención, con dorada guardación, con plumas en el sombrero, a caballo y con dorada espuela, galán divino, si no es que yerra el camino

hará bien esta jornada, porque al cielo caminando, ya llorando, ya riendo, van los unos padeciendo y los otros peleando.

GUILLEN DE CASTRO.

## Los de Prisiones

Los oficiales de Prisiones de esta prisión Central y la de partido, se han reunido en el restaurant del «Chalet» en fraternal comita a la que asistieron también el Director, Administrador y Ayudantes de la primera y el Jefe de la segunda, para celebrar que se les haya hecho justicia en algo de lo mucho que se les debe concediéndoles la categoría y sueldo que les corresponde por la Ley de funcionarios.

El acto resultó en extremo simpático, y en él se puso de manifiesto algo de lo mucho que vale esta sufrida clase de funcionarios, tan preterida por los poderes públicos, pues toda su actuación se reduce a pedir lo que es de justicia, apoyados en la razón y en el estricto cumplimiento del deber.

La comida que fué muy bien servida fué amenizada por la franqueza y el compañerismo y se hicieron votos porque pronto haya que festejar legítimas e importantes mejoras a que por su cultura y su altruista labor, tiene derecho este cuerpo llamado a ser uno de los más importantes por su difícil y espionosa misión.

## Música en el Muelle

Ascediendo a lo solicitado por el Alcalde señor Carmona, las bandas militares siguen dando conciertos en el Muelle de Alfonso XII de 7 a 9 de la noche.

El de ayer correspondió a la laureada banda de Infantería de Marina, que ejecutó, con la maestría peculiar en los profesores que la componen, el siguiente programa:

«El K-Gar-el el Yedid». Paso doble, Molitor.

«La Generala», Vives.  
«Peer-Gyn» Suite, Grieg.  
«El Cortejo de la Icena», Chapi.  
«El Ingenioso», Paso-doble, Roig.

El de hoy corresponde a la banda del 33, con el programa que anoche publicábamos.

**JUNTA de Protección a la Infancia**  
Número premiado hoy

118

## Fruto de la impresión y de la incuria

DESDE MADRID

Está arreglado lo de Correos. En cuanto llegó el jefe del Gobierno a Madrid y cogió el pandero de la huelga tafiéndolo discretamente, lo que andaba torcido se enderezó y lo que fuera de álveo volvió a su cauce natural. Cesaron las hostilidades y volvieron los aceros a las vainas, la paz a los espíritus, las manos a la masa post l. ¡Alegrémonos! ¡Jubilémonos! ¡Tiremos los sombreros por los aires en señal de regocijo! Hablando se entiende la gente y hablando se han entendido los de Correos y el jefe del Gobierno, y no después de largo charlar y de mucho discutir, sino a las primeras de cambio y casi por señas.

Forzoso es reconocer que el triunfo ha sido rápido y que se dan la mano la presteza y la facilidad. No regateamos el mérito de la gestión, ni la ventura del suceso diciendo lo que todo el mundo ha podido ver y observar: que los huelguistas ardían en deseos de complacer al presidente y el presidente estaba ansioso de satisfacer a los huelguistas, y que estos se alanzaron dócilmente a las palabras de aquel, y aquel se rindió fácilmente a las peticiones de estos. Y...no hay vencedores ni vencidos.

Está bien, pero ¿por qué entonces las demoras, los desdenes y aún las resistencias de estos días? Ello, además del gran estrago moral, representa extraordinario perjuicio para los intereses de la Banca, del comercio, de la industria, de los particulares, sin contar los quebrantos de orden afectivo de difícil compensación, todo lo cual, cifrado, daría un buen golpe de millones. Y si resulta claro como la luz meridiana que ha podido evitarse y se habría seguramente evitado de no declararse también en huelga la diligencia, la previsión y la discreción gubernativas, ¿no ha de haber repusa y sanción para todo eso? ¿Qué se diría de un general que aceptase y mantuviese una batalla y resistiera tres, cuatro, seis días el empuje del adversario para, en resumen de cuentas, aceptar luego, salvadas las apariencias, las condiciones que el aludido adversario fijaba antes de disparar un solo tiro?

Dar una batalla y resistir enérgicamente para salvar un gran principio o unos altos intereses, o para realizar un objetivo táctico o estratégico indispensable para ulteriores movimientos, es algo que, coronado de rosas o cubierto de espinas, merecería, cuando no el aplauso, el respeto de todos; pero resistir sin objetivo, batallar sin finalidad cogiendo entre sus fuegos los ejércitos combatientes a un pueblo ansioso de paz y de orden y causándole irreparables quebrantos en sus intereses materiales y morales, cosa es que si, en razón de las intenciones, no puede diputarse de maldad, si debe, en justicia, calificarse y sancionarse como enorme, costosísima e imperdonable tontería.

Miguel Peñaflo

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347  
CARTAGENA

## La actualidad novelada

### La huelga de bomberos

Hacia mucho tiempo que se hablaba en Hispanilla del descontento del cuerpo de Bomberos. Se habían pedido al jefe no recordamos qué mejoras, pero seguramente no en favor del servicio de incendios.

El jefe del cuerpo era un señor muy atildado, correcto, tan amigo de las bellas fórmulas como de la higiene. Basta decir que no se quitaba los guantes ni aun a las horas de comer.

Alarma la opinión por los graves rumores que circulaban respecto a la actitud de los bomberos, fueron muchos los ciudadanos que acudieron al jefe para saber referencias exactas, pero aquel contestaba con inóbil seguridad:

—No sé una palabra de todo ello.  
—¿Es muy extraño?—le replicaban.  
—Siendo, como es usted el jefe!  
—Pues oficialmente no se me ha comunicado.

En vano le decían que la noche anterior, a pesar de haberse echado las campanas al vuelo, avisando los incendios, no habían acudido los bomberos a extinguirlos. El atildado jefe de bomberos seguía impetérrito, diciendo:

—Mientras no se me comunique oficialmente, no hay huelga, no debo creer en la huelga.

Quiso la pícara casualidad que aquella misma noche, cuando, envuelto en su pijama de seda, dormía el buen señor con su excelentísima esposa, su mejor sueño, se incendiase el depósito de gasolina para el auto. Las llamas, que eran imponentes, llegaban al rollano de la escalera, amenazando las habitaciones. El chofer, los ordenanzas, el portero, la cocinera, parecían locos, gritando:

—¡A fuego! ¡A fuego!

Buenos vecinos corrieron a la parroquia próximos, para que tafiesen las campanas; pronto contestaron las de las otras, y en menos que cuenta decirlo, toda Hispanilla se percató del incendio que amenazaba la vivienda y aún la vida del jefe de los bomberos.

Avisaron a éstos, pero ni uno solo se movió de su sitio.

—Estamos en huelga, y no se acude a ninguna parte como el jefe no acceda a nuestras peticiones.

—Señor—le decían acorrajados los sirvientes:—¿que no vienen los bomberos, y el incendio crece!

—¡Ellos vendrán, no os quepa dudal—y iba tranquilo un cigarrillo.

—Pero, Vicente mío—le decía su esposa, presa de un enorme pánico:—¿están en huelga? ¿No lo sabes?

—No puede ser; hasta que no me lo comuniquen oficialmente, no puedo creerlo.

Y se dispuso estóicamente a morir abrasado, pero con guantes y pijama.

LEVANTINO

## FINO COQUIN

Jerez natural

Solera especial. El más fino y el más selecto

## INSTITUTO DENTAL

Montado y dotado del más moderno material e instrumental.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.

Consulta permanente.

Calle Mayor número 42, 2.º Piso